
Prédication,
Baptême de Timothé Sivignon, 8 juin 2008, Annecy

Ce texte, qui est en fait une lettre de Paul pour les Hébreux, dégage une poésie et 
une expression remarquable. 
Il  aborde  ce  thème  délicat  et  sujet  de  bien  de  discussions  tout  au  long  de 
l’histoire, mais pourtant constitutif de chacun de nous en tant que chrétiens : la 
foi.
La foi,  explique Paul, c’est « être persuadé que les choses qu’on ne voit  pas 
existent  vraiment. »  En  grec,  langue  originale  du  nouveau  testament,  le 
mot « foi » a la même racine que « confiance ». 
La foi est la confiance, croire en des choses imatérielles.

Paul cite ensuite dans sa lettre, les ancêtres, témoins pour nous grâce à leur foi : 
Abel, Hénok, Noé, Abraham, Sara. Vous connaissez sûrement quelques-uns de 
ces personnages bibliques.
La liste pourrait continuer : Moïse, Samuel, Esaïe, David, Matthieu, Marc, Paul, 
Timothée…et oui, il y un Timothé dans la Bible, c'était un ami de Paul. 2 livres 
portent le nom de Timothé.
Dans le cours de l’histoire également nous pourrions trouver des témoins de leur 
foi : Augustin, Luther, Martin Luther King, Sœur Theresa, l’abbé Pierre.

Il y a tous ces gens bien connus, mais il y en a aussi tant d’autres, anonymes, qui 
ont décidé dans leur vie de « faire confiance ».
Vous avez sûrement à l’esprit, tout autant que moi, ces hommes et ces femmes, 
qui tout au long de leur vie, ont témoigné de leur foi en paroles et en actes. Peut-
être dans votre famille, vos amis ou vos voisins, vous-mêmes.
Il ne s’agit pas forcément d’actes extraordinaires, mais parfois de petits riens, 
qui veulent dire beaucoup.

Ce matin, nous avons tous été témoins d’un petit rien, un peu d’eau sur la tête de 
Timothé.  
Et bien, ce petit rien a une grande valeur !
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Avant ce geste, avant ce baptême, il y a eu une demande des parents : Gabrielle 
et Ludovic, et une préparation.
Avant cette demande, il y a eu décision de demander le baptême pour Timothé.
Avant cette  décision,  il  y a eu une envie  :  Gabrielle,  vous me disiez  que le 
baptême était pour vous une évidence dès la naissance de Timothé. Pour vous, le 
baptême c'est donner une ouverture sur la spiritualité,  transmettre l'idée d'une 
communauté d'Esprit. Vous m'avez dit « c'est le confier à une communauté ». 
C'est une base sur laquelle Timothé pourra se construire, un socle sur lequel il 
pourra se référer,  selon ses choix personnels.  C'est  ce que vous-mêmes avez 
vécu avec vos parents, et vous voulez le transmettre à votre tour à votre enfant.
Plus jeunes en effet, vous avez tous les deux gardés, Gabrielle et Ludovic, de 
très  bons souvenirs  de vos camps de jeunes en églises.  Vous Gabrielle  avez 
gardé d'excellents souvenirs de votre pasteur Kempf de Metz qui vous a ouvert 
des perspectives inédites sur la Bible. Toutes ces bonnes expériences ont aussi 
encouragé votre demande.
 
Avant tout cela encore, le signe de la grâce de Dieu sur chacun des parents, c’est 
le baptême qui signifie que Dieu nous aime, gratuitement.
Et avant tout,  avant tout,  la grâce de Dieu elle-même,  l’amour de Dieu sans 
conditions pour vous Gabrielle et vous Ludovic.
Cet amour donné qui a fait naître en vous la foi, l’espérance et l’amour.

A la suite des témoins de la foi que cite Paul dans sa lettre, à la suite de Abel, 
Noé, Abraham et Sara, on pourrait vous ajouter, vous !

« Oh  non,  vous  allez  me  dire,  nous  ne  pouvons  pas  être  comparés  à  des 
personnages bibliques ! »
Et bien si ! Vous êtes semblables à tous ces grands noms dans le témoignage que 
vous faites de votre foi. 
En étant là aujourd 'hui aux côtés de Timothé, vous nous dîtes que vous faites 
« confiance ».
Vous nous dites que la foi est importante pour vous et que vous voulez inscrire 
Timothé dans cette lignée de témoins.
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Vous nous dites que vous savez que Dieu aime Timothé, tel qu'il est, et que vous 
vous engagez à lui faire connaître l'Evangile, avec l'aide de sa marraine Aline, 
son parrain Stéphane, et vos familles. 
Vous avez déjà commencé à le faire, par exemple en lisant avec lui le livre pour 
préparer le baptême : vous avez eu l'idée de transformer le titre du livre « le 
baptême de Jules » par  « le  baptême de Timothé,  de Gabrielle,  de Ludovic » 
pour l'aider à bien comprendre. Tu te rapelles Timothé ?

Vous ne voyez pas Dieu, mais vous avez confiance en son amour pour Timothé, 
en son amour pour chacun de vous, et  pour tous les hommes et femmes qui 
l’acceptent.
Comme l’écrit Paul : « Croire en Dieu… » v.1.

Vous allez trouver que je me suis bien attardée sur vous. Mais parfois de petits 
riens ont beaucoup de valeurs, et il vaut alors la peine de s'y arrêter.
Ainsi en est-il dans la vie : dire merci, rendre un sourire, tendre la main, donner 
un morceau  de pain,  réconforter… Tant  de petits  riens  qui  ont  pourtant  une 
importance inestimable.
Comme le dit le psaume que nous avons entendu tout à l'heure « le Seigneur a 
fait beaucoup pour nous, et nous sommes dans la joie ».
Rayonner dans notre quotidien de l'amour que Dieu nous donne, de tout ce qu'il 
a fait pour nous. Dieu nous donne l'amour, un enfant, la reconnaissance d'être là 
tout simplement. 
Chacun  de  nous  est  un  petit  rien  dans  l'immensité  de  l'univers.  Et  pourtant 
chacun a tellement de valeur aux yeux de Dieu !

J'aimerais terminer ici par une belle image offerte par un membre de la famille 
de Timothé.
« Les protestants se baptisent sous les arbres » !
Quelle drôle d'idée me direz-vous !
Et pourtant, cette image que vous avez des protestants vient peut-être du temps 
où les protestants, persécutés, se rassemblaient sous les arbres en cachette et y 
célébraient  les  baptêmes,  mariages  et  autres  services.  En  voilà  encore  des 
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témoins  de  la  foi  !  Malgré  le  risque  de  mort  quotidien,  des  femmes  et  des 
hommes se cachaient pour continuer à prier Dieu ensemble.
Alors peut-être que cette image vient de là, une certaine transmission reçue et 
gardée malgré les changements dans le temps.

J'ai trouvé en tous les cas cette image très belle, et aujourd'hui en écho avec ce 
tableau d'arbre qui a été fait pour notre semaine d'échanges sur la laïcité et qui 
représente  la  diversité  des  religions,  on  peut  finalement  dire  ce  matin  que 
Timothé a été baptisé sous un arbre !

Alors, Timothé, et vous ses proches, c'est peut-être cette image que vous devez 
garder ce matin.
Être baptisé, recevoir le signe de l'amour de Dieu, à l'image d'un arbre, enraciné 
qui trouve dans son socle tout ce qu'il lui faut pour grandir, pour pousser, et 
avoir  des  branches  tellement  belles  et  un  feuillage  tellement  lumineux  que 
d'autres arbres ont envie de venir planter leurs racines au même endroit. 
Etre  baptisé  comme  une  promesse  de  vie  enracinée  dans  la  foi,  telle  une 
espérance pour toujours. 

Amen. 

Pasteur Charlotte Gérard.
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